
      

 
 

 

 

 

 

 

 

   
 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
  
 

Chaque année au mois de décembre les Arènes se parent 
des couleurs de noël. En 2020 l’ambiance était quelque 
peu différente, peu de promeneurs en ces temps de crise 
sanitaire et de grand froid, pourtant les quelques 
passants ont très vite leur regard capté sur cet 
enchaînement de couleurs rose, bleu, vert, blanc qui 
illuminent chaque arche de l’amphithéâtre. Dans la 
pénombre, ce scintillement rend les pierres plus vives et 
joyeuses comme un rappel d’espoir en ces temps 
difficiles, comme un rappel que chaque matin est le 
début d’un nouveau voyage empreint des beautés de 
notre monde. Ces lumières m’ont grandement inspiré et 
j’ai souhaité rencontré ceux qui les avaient conçus. Grâce 
à Thierry BARBIER, régisseur des Arènes, j’ai appris que 
ces créations étaient l’œuvre d’un nîmois Jean-Yves 
ORCEL. Pour cette première newsletter de l’année 2021, 
j’ai souhaité vous partager cet échange et vous remercier 
infiniment pour vos dons qui démontrent votre 
attachement fort à ce remarquable monument. 

                               
       Georgina DUFOIX 

Présidente de la Fondation 
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Chères donatrices, chers donateurs, chers amis des Arènes, 
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ZOOM SUR LES ACTEURS DES ARÈNES 
 

Interview de Jean-Yves ORCEL, Concepteur lumière 

 
 
                     Georgina DUFOIX : Jean-Yves ORCEL, pouvez-vous nous expliquer en quoi consiste votre métier ? 
 

Jean-Yves ORCEL : Je suis concepteur lumière depuis 36 ans. Depuis 
2004 avec ma famille, nous sommes à nouveau nîmois. J'ai toujours 
été frappé par la luminosité naturelle de cette ville où j’ai vécu enfant. 
Cette lumière du sud magnifie le patrimoine de Nîmes et les Arènes 
en particulier. Les ombres et la lumière se succèdent au travers des 
voutes de cet édifice elliptique tout au long du jour. J'ai eu la chance 
d'être sollicité plusieurs fois depuis le passage à l’an 2000 pour en 
faire les illuminations de Noël. 

 
 

GD : Quels sont les défis artistiques et techniques auxquels vous êtes confrontés ? 

 

J-Y.O : Sur le plan artistique, les pierres de arènes sont un cadeau pour un "metteur en lumière" elles 
reflètent parfaitement la couleur par leur teinte grise et leur texture. 
Sur le plan technique, je travaille avec une entreprise nîmoise, la société BGM Réalisation. Cette année 
encore, ce sont 6 techniciens qui ont été mobilisés pendant 5 jours pour la mise en lumière. Cette 
installation a nécessité près de 6 kilomètres de câbles, 180 projecteurs et plus de 550 flashs qui ont 
fait scintiller et s’illuminer de couleurs différentes ce monument historique.  Grâce aux progrès 
techniques actuels, nous avons pu diviser par dix la quantité d'électricité utilisée, ce qui est une 
nécessité pour l’environnement et le futur de nos enfants.  

 
 
GD : En dehors des Arènes de Nîmes, quels sont les autres lieux où s’exerce votre art ? 

 

J-Y.O : J’ai mis en lumière de très nombreux édifices, lieux de concert, bâtiments publics en France et 
à l’étranger. Pour n’en citer que quelques-uns, :  L’assemblée Nationale, le Ministère du Travail, Le 
Ministère de la Santé, plusieurs places de Lyon lors de la Fête des Lumières, La Cathédrale 
d’Orléans,  Le Port de Brest pour l’anniversaire de la Libération, les piles du viaduc de Millau, la 
Bibliothèque Nationale...J’ai aussi travaillé avec de nombreux artistes, dont Roberto Alagna, lors 
d’un magnifique concert dans les Arènes de Nîmes en août 2009 

 
GD : Que représente pour vous la mise en lumière des monuments et en particulier les Arènes de 
Nîmes ? 

 

J-Y.O : Magnifier un monument par la lumière est extraordinaire. C’est lui donner tout son éclat et le 
faire resplendir lorsque la nuit fait son apparition. C’est aussi lui donner de la couleur, du mouvement, 
de la vie, notamment en ces temps si difficiles. Pour moi le sens profond et véritable de tout cela est 
de faire émerger la lumière de Noël, le rêve et la douceur, particulièrement en cette période de crise 
sanitaire mondiale. Dessiner un sourire sur les visages des enfants et des adultes, les faire voyager et 
replonger dans la magie de noël, même un court instant me procurent une immense joie.  
 
 
 

Jean-Yves ORCEL, Concepteur 
lumière 
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Mettre en lumière ces Arènes qui ont plus de 2000 ans est une fierté et une reconnaissance.  
Éclairer chaque travée, chaque arche, chaque voûte permet peut-être pour le public de découvrir ou 
redécouvrir ce monument d’une autre manière, d’en apercevoir toute sa beauté et de sentir la  
puissance qui résonne dans ces pierres. Finalement, en m’efforçant de rendre toujours plus beaux les 
monuments et en particulier les Arènes de Nîmes, j’espère parler au cœur des gens, les émouvoir tout 
simplement.  
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     Nom/Prénom :…………………………………………………………….…………. Adresse :……………………………………………..……………………………..… CP/Ville : ………………………………………………………………… 

 

  Nom de l’entreprise : ………………………………………………………….………………….. Mail : ………………….………………….……………...@…………………………………….…………          

         Je souhaite me désabonner de la newsletter 

  Merci de bien vouloir nous retourner le coupon dûment complété par mail ou courrier à l’adresse suivante : 

Fondation Internationale pour les Monuments Romains de Nîmes 
Place de l’Hôtel de Ville 
30033 Nîmes Cedex 9 

administration-fondation@nimes.fr 

 
 
 
 
 
 
 
 

Contact : contact-fondationmrn@nimes.fr – 04.66.76.71.61 
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